

Legión de María

Boletín número 689 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es



AL TERCER DÍA RESUCITÓ

Jn 20,11. Estaba María junto al sepulcro fuera llorando. Y mientras lloraba se inclinó hacia el sepulcro, y ve dos ángeles de blanco, sentados donde había estado el cuerpo de Jesús, uno a la cabecera y otro a los pies. Dícenle ellos: «Mujer, ¿por qué lloras?». Ella les respondió: «Porque se han llevado a mi Señor, y no sé dónde le han puesto». Dicho esto, se volvió y vio a Jesús, de pie, pero no sabía que era Jesús. Le dice Jesús: «Mujer, ¿por qué lloras? ¿A quién buscas?». Ella, pensando que era el encargado del huerto, le dice: «Señor, si tú lo has llevado, dime dónde lo has puesto, y yo me lo llevaré». Jesús le dice: «María». Ella se vuelve y le dice en hebreo: «Rabbuní» –que quiere decir: «Maestro»–. Dícele Jesús: «No me toques, que todavía no he subido al Padre. Pero vete donde mis hermanos y díles: Subo a mi Padre y vuestro Padre, a mi Dios y vuestro Dios».

El Evangelista San Juan nos regala el precioso pasaje del encuentro de Jesús con María Magdalena la mañana de Pascua. Junto al anuncio gozoso y esperanzador del hallazgo del sepulcro vacío relatado por todos los evangelistas, San Juan nos invita en su evangelio a detenernos ya a la puerta del sepulcro para dialogar con el resucitado.

El diálogo de María con el Señor comienza de forma precipitada y aturdida, casi como paradigma de nuestro propio diálogo con aquel que nos anuncia que nuestra muerte ha sido vencida. Sin reconocer, arraigada en lo antiguo, en el hombre viejo, atada a la caducidad de nuestra condición caída, pregunta por el cadáver, busca de forma equivocada y se conforma con el recuerdo pasajero. Pero María está ya ante el hombre nuevo. La Voz del Maestro vuelve a ser otra vez lámpara en su sendero. El Resucitado la llama de nuevo: ¡María!

El mismo que le habla es el que, en otro tiempo, salió a su encuentro y la sacó de las tinieblas del pecado. Aquel encuentro la transformó y la puso en un sendero nuevo, en un camino que ampliaba horizontes hasta barruntar el mismo cielo.

Este horizonte nunca se había eclipsado del todo en el corazón creyente de María. La muerte del Señor lo había difuminado en la bruma del dolor y en la confusión de los sentidos, pero no lo había ocultado del todo. Al oír su nombre de los labios del Resucitado, María reconoce al que despertó en ella vida nueva, sed nueva, esperanza nueva. Al oír su nombre, María reconoce al Maestro, entra en la luz de la Pascua, se hace más próximo el cielo y el horizonte se barrunta más cercano, al alcance de la mano. Así podríamos interpretar el momento cuando María, a los pies del Maestro, besa su carne bendita, la carne tomada de la Virgen María, la carne llena de Vida de Dios, primicia de la carne resucitada. Las palabras de Jesús despiertan sed de cielo. *María, suéltame, aun no he ascendido al Padre.*

Todos nosotros estamos invitados por el evangelista San Juan, en los albores del día de la Pascua, a encontrarnos con Jesús sabiendo que está el sepulcro vacío. En este tiempo se nos exhorta a establecer un diálogo con el Resucitado, se nos urge a desprendernos definitivamente

de las limitaciones del hombre viejo, a revestirnos del hombre nuevo y a barruntar muy cerca el cielo.

En estos días, la Iglesia nos invita a ponernos de rodillas, a participar más plenamente en la vida de Aquel que se encarnó, nació, vivió, murió y resucitó para ser completamente de los suyos. Se nos invita a desear tocar el Cuerpo de Cristo, a encontrarnos con el Señor en la Eucaristía.

Nadie debería desear otra cosa en estos días que cumplir con el precepto pascual para entrar en plena comunión con el Resucitado. El Señor sigue haciéndose el encontradizo y llamándonos por nuestro nombre. Vencedor de la muerte y el pecado quiere despertar nuestra fe, sanar nuestros sentidos e introducirnos en el gozo de la Pascua. Vere Resurrexit! ¡Aleluya!.

D. Juan Antonio Santamaría

ALMERIA
S
AVILA
BAJAJOZ
E
FUENTE DEL
MAESTRE
N
ALMENDRALEJO
CIUDAD REAL
A
CUENCA
T
GETAFE
GRANADA
J
JEREZ DE LA
S
FRONTERA
LA LINEA
LAS PALMAS
D
MADRID
M
MÁLAGA
E
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
M
SALAMANCA
SANTIAGO DE
A
COMPOSTELA
SEVILLA
D
TENERIFE
TODOS
R
TALAVERA
VALLADOLID
I
VIGO
ZAMORA
D

• **Comitium Ntra. Sra. de la Vega (Salamanca).**— Informe nº 43 que presentan. El Comitium se compone de 4 curiae:

Curia Ntra. Sra. de la Ilusión de Ávila Está formada por 7 praesidia de adultos (6 en Ávila y uno en Segovia), 45 socios activos, 4 en prueba, 23 pretorianos, 680 auxiliares y 490 adjutores. **Curia Ntra. Sra. de Valladolid** Se compone de 4 praesidia de adultos (30 socios activos, de los cuales 9 en prueba y 12 pretorianos, 235 auxiliares y 10 adjutores más 231 religiosas). **Curia Ntra. Sra. del Tránsito de Zamora** Esta formada por 9 praesidia de adultos (5 en la capital y 4 en pueblos) Socios activos 110 de los cuales 8 en prueba y 31 pretorianos, 325 auxiliares y 159 adjutores. **Curia-Comitium Ntra. Sra. de la Vega de Salamanca.** Está compuesta por 11 praesidia de adultos, 10 en Salamanca y 1 en Ciudad Rodrigo. Tienen 103 socios activos de los cuales 5 en prueba y 66 pretorianos, 599 auxiliares y 285 adjutores. **Trabajos:** se continúa con las asambleas familiares parroquiales, visita a hogares, residencias, hospitales y centros de emigrantes, transeúntes y toxicómanos. En Ávila se destaca la Pesca Joven y la visita a jóvenes confirmados. En Zamora se trabaja con un grupo de niñas para crear un grupo juvenil.

Proyectos: celebrar una PPC en Segovia.

Se les felicitó por su buen hacer legionario y por haber dado de alta un grupo en Valladolid. Se agradeció la visita del Presidente hno. Manolo Morán, de la Vicepresidenta hna. Conchi Ramos y de la Tesorera hna. Escoli Martín.

• **Comitium Ntra. Sra. de Badajoz.**— Informe nº 31 que presentan. Tienen 12 praesidia, 11 en la capital y uno en Roca de la Sierra. Socios activos 98 de los cuales 21 en prueba y 40 son pretorianos, auxiliares 863 de los cuales 29 en prueba, 96 adjutores. En este periodo han dado de alta el Praesidium Ntra. Sra. de los Dolores de Chandavila del pueblo de La Codosera. De este Comitium depende la **Curia Virgen Fiel de la Candelaria de Fuente del Maestre.** Tiene 7 praesidia (3 en pueblos, Villafranca

de los Barros, Almendralejo y Mérida. Son 47 socios activos de los cuales 35 pretorianos, 625 auxiliares de los cuales 38 en prueba, 66 adjutores seglares y 32 religiosos. **Trabajos:** llevan 15 grupos de catequesis de distintos niveles y mantienen contactos y reuniones con los padres. Visitas domiciliarias, enfermos y ancianos en sus casas, residencias de mayores, contactos callejeros, pesca joven y Proyecto Vida con Drogodependientes. Visitan un centro penitenciario participando con los reos en la preparación de la Eucaristía. Tienen un grupo de patricios con 35 o 40 personas en Fuente de Maestre donde también hacen Pesca Joven. **Extensión:** visitaron la Parroquia Ntra. Sra. de Gracia y la Parroquia de Zahinos con reuniones informativas con poco resultado hasta la fecha. La Curia Fuente del Maestre ha dado de alta un nuevo grupo en La Codosera y está pendiente a ver si sale otro grupo en Llera.

Como **proyectos** tienen consolidar los grupos que se inicien y hacer unas jornadas de formación de oficiales. Se les felicitó por el entusiasmo y generosidad. Se agradeció la visita de la hna. Presidenta Diana Nichol y del hno. Tesorero Jesús García Marfil.

• **Praesidium Virgen Fiel.**— Parroquia del Santísimo Cristo de la Victoria, c/ Fernando el Católico 45, 28015 Madrid. Informe nº 46 que presentan. Son 10 socios activos de los cuales cuatro pretorianos y 50 socios auxiliares.

En **difusión** han colaborado con el Senatus en la formación del praesidium en la Parroquia de Ntra. Sra. de los Dolores.

Trabajos: principalmente con personas mayores que se encuentran solas animándolas en su vida espiritual. Visitan las residencias de Ntra. Sra. de Montserrat y Ballezol, repartiendo evangelios y acompañando en algunas ocasiones a los residentes al hospital. También visitan a un sacerdote en la Residencia de San Bernardo. Participan en rescate callejero apoyando en la oración. Hacen visitas de prebautismales. Se les felicitó por los trabajos y se les anima a seguir en la misma línea.

Punto de Atención

El apostolado exige sacrificios (23-03-14)

El punto de atención es una llamada o una reflexión hacia cada uno de nosotros, respecto a nuestro estar en Legión de María. Pensar si nos quedamos en lo fácil o estamos disponibles a una entrega en el servicio a los demás. Este servicio no debe ser a nuestra manera particular, sino que se encauza en la junta semanal del praesidium, que es donde nos comprometemos a realizar los trabajos de apostolado. Debe ser el trabajo que asigne el presidente, hacerlo con el hermano que nos corresponda, de dos en dos y de persona a persona.

Esta postura exige al legionario **sacrificio y fidelidad a la identidad legionaria.** Los oficiales y de forma especial el presidente, tienen la responsabilidad de que estos conceptos sean algo normal en los praesidia, y los consejos deben vigilar y corregir para que no se incumpla este principio tan básico.

Es importante tener asimilado el concepto de **sacrificio**, pues debemos plantearlo desde la espiritualidad de

la Legión. Desde el principio la Legión tuvo claro el sentido sobrenatural de servicio que deberían tener los socios. El manual nos dice que **«debemos considerar al visitado como a un superior».** Esta doctrina exige al legionario renunciar a la comodidad, al individualismo, a la crítica negativa, a nuestros impulsos de carácter, es decir a nuestros gustos y apetencias. Esto supone un **sacrificio constante** para superar toda actitud negativa.

Nuestra disposición de alma debe ser de un servicio sin límites. El manual nos recuerda que cuando un legionario se pone límites, no pasará de lo trivial. Esta idea tenemos que trasladarla al praesidium y al consejo.

Hay un paso más profundo todavía respecto al servicio legionario: **«buscar sin descanso a los extraviados, olvidado de sí, al pie de la cruz ajena, y allí clavado hasta que todo esté cumplido».** Esta es la meta del servicio legionario.

Javier de Frutos

EL EJEMPLO DE LOS FUNDADORES Y PRIMEROS LEGIONARIOS (23-03-2014)

Este curso nos acercamos a las fuentes de la Legión de María para revitalizar la vida de santidad que nos ofrece el carisma legionario. Queremos recuperar el espíritu apostólico con el que nació la Legión de María.

Volver a las fuentes significa redescubrir el origen del carisma, su vitalidad y fortaleza, su dinamismo y capacidad. Volver a las fuentes quiere decir examinar nuestra vida legionaria a la luz de la gracia inicial y fontal, para configurar nuestras acciones y nuestra vida según los rasgos y las líneas modélicas que el mismo Señor y la Virgen María nos han dibujado.

Volver a las fuentes del carisma legionario significa también recibir, acoger, imitar y seguir *el ejemplo de los legionarios que han fundado y han dado un ejemplo* de configurar su persona y su vida al camino espiritual que propone el carisma espiritual, eclesial y mariano de la Legión. Estos legionarios han recibido el carisma con su riqueza, y el Espíritu ha comunicado la abundancia de su gracia para que siguieran el carisma en fidelidad y comprensión de su potencialidad y riqueza. Así, con sus palabras y, sobre todo, con su ejemplo vivido, el Espíritu nos ha dejado en ellos un ejemplo vivo que poder imitar y seguir.

¿Qué nos aportan estos hermanos nuestros para que acudamos a ellos con el deseo de renovarnos interiormente? El ejemplo y la vida, así como las palabras y testimonios que nos han dejado los legionarios de María forman un cuerpo de vida cristiana y mariana que podemos imitar y seguir. Son mujeres y hombres contemporáneos, cercanos a nosotros en el tiempo, con un modo de vida muy similar al nuestro, laicos que han sabido descubrir su vocación evangelizadora y apostólica y que, en medio de sus tareas en el mundo, han introducido la semilla del Evangelio como levadura en medio de la masa, que queda fermentada de vida humana y cristiana.

¿Dónde acudir para conocer a nuestros hermanos legionarios que nos han dado un buen ejemplo? Tenemos una buena bibliografía a nuestra disposición que nos narra y relata cómo estos legionarios han trabajado en la viña del Señor, sirviendo con el espíritu de María. Las vi-

das y los escritos de Frank Duff, Edel Quinn, Alfonso Lambe, y de otros legionarios menos conocidos como Miguel Ekeng, están a nuestra disposición para que los conozcamos y podamos aprender de sus normas de vida, de su pensamiento y acción apostólica, imitando los ejemplos de su entrega abnegada. También podemos encontrar en Internet libros y escritos de la Legión de María que han de formar parte de nuestra biblioteca y de nuestra riqueza espiritual.

¿Cómo aprovechamos de esta abundancia de libros y escritos? En este propósito de renovar entre nosotros la espiritualidad y la generosidad legionaria, os animo a leer, meditar, estudiar y compartir en vuestras juntas legionarias, tanto a nivel del praesidia, como en las juntas superiores, la riqueza que se contienen en el ejemplo de tantos legionarios que nos han mostrado cómo vivir esa entrega total a María en el servicio de la Legión. Sería una pena que nuestra indolencia en la lectura de buenos libros y nuestra pereza intelectual nos despojara de la riqueza de estos libros, tanto doctrinales como espirituales y biográficos. Como habréis visto, este curso hemos ido eligiendo en la lectura espiritual de nuestra junta de la Curia-Senatus algunos pasajes ilustrativos de estos buenos libros, con el deseo de estimular entre todos su lectura apasionada.

¿Qué podemos encontrar en estos hermosos libros sobre la vida de los legionarios de María? La espiritualidad hecha carne y hueso en el ejemplo de entrega es un estímulo constante para superar nuestras resistencias a la gracia de Dios y a vivir las virtudes de María en nuestra propia vida. También encontramos en sus escritos personales el camino de vencimiento y superación que ellos mismos han vivido en el combate cristiano por vencer el pecado y vivir dóciles a la voluntad de Dios, con Cristo y como María. Asimismo, encontramos enseñanzas preciosas que nos iluminan situaciones históricas pasadas, aún cercanas a nosotros y que podemos recordar con facilidad y alegría. Estas situaciones históricas recientes, con su respuesta evangélica llena de valentía apostólica, nos educan para comprender los signos de los tiempos que vivimos y para saber encontrar respuestas a los retos que se nos presentan ahora mismo.

MARCHARON A LA CASA DEL PADRE

La hna. Angelines Butragueño del Grupo de Nuestra Señora de los Ángeles de GETAFE

La hna. María Matute del Praesidium María Madre del Buen Consejo de CIUDAD REAL. También era corresponsal de Villarubia de los Ojos.

La hna. Francisca Montero Prieto del Praesidium María Madre de la Iglesia de BADAJOZ

A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estarán formando parte de la Legión del Cielo.

Decreto de Reconocimiento de Legión de María



El Jueves, 27 de marzo de 2014, en la sede del Consejo Pontificio para los Laicos en Roma, Su Excelencia Mons. Josef Clemens, hizo entrega a la Presidenta del Concilio de Dublín, hna. Sile Ní Chochláin del decreto con el que la *Legión de María* es reconocida como asociación internacional de fieles y por medio del cual se aprueban los estatutos de esta realidad eclesial.

Nacida en el año 1921 en Dublín, Irlanda, bajo la conducción de Frank Duff, esta histórica asociación experimentó, en sus 93 años de historia, una difusión capilar en el mundo.

A través de la formación de miles de grupos en todos los continentes se ha difundido la identidad propia de la Legión de María, profundamente arraigada en la espiritualidad mariana y en la entrega al Espíritu Santo, que propone a sus miembros, como objetivos prioritarios, la propia santificación y la participación en la misión evangelizadora de la Iglesia a través del compromiso en tantos apostolados al servicio de los más necesitados y de los que están alejados de la fe.

Como afirmó en su discurso Su Excelencia Mons. Josef Clemens, la *Legión de María* se convierte en un signo palpable de cómo el “espíritu del celo misionero entre los laicos, a menudo vivido junto al compromiso cotidiano en la familia y en la actividad laboral, puede ir al compás de una profunda comprensión de la llamada a la santidad recibida por medio del bautismo”.

CARTA DEL CORRESPONSAL DE DUBLÍN



Por su interés e importancia de que sea conocido lo tratado en la carta que nos envía nuestro hno. corresponsal Noel Lynch sobre algunos aspectos de la reunión mensual de los consejos legionarios lo incluimos en este boletín mensual.

«Me permito tocar este punto que les ayudará no solo en la manera de llevar la junta del Senatus, sino en la participación de la asamblea en la misma (cpt. 28, p. 22 del manual). Estos párrafos explican claramente la manera de dirigir un consejo. Puede ocurrir que el presidente, o el equipo de oficiales de los consejos, tomen decisiones de temas sin contar con la opinión de los socios. Esta idea es totalmente contraria al espíritu de la Legión y al pensamiento del hno. Frank Duff. La curia o consejo, funciona plenamente cuando todos sus miembros contribuyen en ella. Nos dice el manual: La esencia misma del consejo es la franca discusión de los asuntos y problema (cpt. 28, p. 22).

Ni el presidente de un consejo, ni tampoco los oficiales, pueden tomar decisiones sin consultar a la asamblea. Es posible que los oficiales de un consejo propongan una idea y la asamblea no esté de acuerdo, en cuyo caso es obligatorio aceptar la decisión de la asamblea. Ni el presidente ni los oficiales tienen el derecho de imponer sus ideas personales. La decisión a tomar es aquella que la mayoría de la asamblea decide.

Los oficiales de un consejo no tienen ninguna autoridad. Es el consejo y sus miembros, o sea la asamblea quien tiene la autoridad. El presidente tiene que animar a todos los miembros a participar en los temas del consejo. El presidente no debe hablar mucho en la junta, debe pedir la participación de todos. Es una forma muy eficaz de dar formación legionaria».